



Bibliothèque

Veille
thématique

Veille Terrorisme

N° 45 – Septembre 2024



1.	Questions judiciaires et policières	2
a.	Enquêtes et procès en cours	2
b.	Droits des victimes	2
c.	Lutte contre le terrorisme	3
d.	Attentats déjoués	3
2.	Questions sociales et politiques	3
a.	Radicalisation	3
b.	La question du rapatriement	3
c.	Les extrêmes	4
d.	Discours politiques et vocabulaire	4
3.	International	4
4.	Commémorations	5
5.	Manifestations et productions culturelles	5
6.	Pour aller plus loin	5

1. Questions judiciaires et policières

a. Enquêtes et procès en cours

L'imam de la mosquée des Bleuets à Marseille placé en garde à vue pour apologie du terrorisme
Le Nouvel Obs avec AFP, 3 septembre 2024 – [Article](#)

Un professeur suspendu pour des propos sur la situation au Proche-Orient, enquête ouverte pour apologie du terrorisme

Clément Méténier & Pascale Danyel. France bleu, 4 septembre 2024 – [Article](#)

Rejugé en appel pour apologie du terrorisme dans l'Orne

Ouest-France, 6 septembre 2024 – [Article](#)

Un Franco-russe condamné pour terrorisme d'extrême droite attaque l'ami militaire qui l'a dénoncé en justice

Paul Conge. Marianne, 7 septembre 2024 – [Article](#)

Un châtelain catholique et homosexuel, qui fantasmait sur les islamistes, jugé en appel pour « association de malfaiteurs terroriste »

Christophe Ayad. Le Monde, 10 septembre 2024 – [Article](#)

Attentats de Trèbes et Carcassonne : huit mois après le verdict, un procès en appel fixé en 2026

Léo Couffin. La dépêche, 11 septembre 2024 – [Article](#)

Un lycéen mis en examen en Loire-Atlantique pour « apologie publique d'un acte de terrorisme » après avoir menacé de mort une enseignante

Le Monde avec AFP, 14 septembre 2024 – [Article](#)

Procès en appel des attentats de Trèbes et de Carcassonne : "C'est injuste et cruel", regrettent les avocats de Marine Pequignot

Léo Couffin. L'Indépendant, 15 septembre 2024 – [Article](#)

Le véritable procès de la tuerie de « Charlie Hebdo » s'ouvre enfin

Matthieu Suc. Médiapart, 15 septembre 2024 – [Article](#)

Radicalisé, mais jamais passé à l'acte : les quatre questions sur le lycéen menaçant près de Nantes

Josué Jean-Bart. Ouest-France, 16 septembre 2024 – [Article](#)

Attentat contre Charlie Hebdo : le procès du djihadiste Peter Cherif, proche des assaillants, s'ouvre à Paris

Le Figaro avec AFP, 16 septembre 2024 – [Article](#)

Attentat contre « Charlie Hebdo » : L'accusé, Peter Cherif, semble décidé à coopérer

Olivia Dufour. Actu-Juridique.fr, 16 septembre 2024 - [Article](#)

Terrorisme d'extrême droite : le principal accusé du dossier « Waffenkraft » rejugé en appel

Maxime Macé et Pierre Plottu. Libération, 16 septembre 2024 - [Article](#)

b. Droits des victimes

Nouvel éclairage sur la notion de victime d'infraction terroriste

Sophie Hocquet-Berg. Responsabilité civile et assurances n° 9, 1^{er} septembre 2024 – [Commentaire](#)

c. Lutte contre le terrorisme

Déclaration du haut représentant, au nom de l'UE, concernant l'alignement de certains pays sur la décision (PESC) 2024/2056 du Conseil relative à des mesures spécifiques en vue de lutter contre le terrorisme
Conseil de l'Union européenne, 2 septembre 2024 - [Communiqué de presse](#)

Affaire « Marco Polo » : l'Iran projetait des assassinats dans la communauté juive française
Matthieu Suc. *Médiapart*, 5 septembre 2024 – [Article](#)

Intelligence artificielle et terrorisme : menace ou opportunité ?
Louis Quinet. *Portail de l'IE*, 9 septembre 2024 – [Article](#)

Terrorisme : « Les JO ont été réussis, mais le danger demeure bien réel »
Lucas Planavergne. *Le journal du dimanche*, 11 septembre 2024 – [Article](#)

Décret n° 2024-890 du 12 septembre 2024 pris pour l'application de l'article 706-24-2 du code de procédure pénale
Publié au *JORF* n°0218 du 13 septembre 2024 – [Décret](#)

De « petit bandit qui fume des joints » à Al-Qaida : l'itinéraire de Peter Cherif, vétéran du djihadisme
Mathieu Delahousse. *Le Nouvel Obs*, 15 septembre 2024 – [Article](#)

Sécurité : "En 2023, on a vu remonter en puissance la menace terroriste", explique Céline Berthon, directrice de la DGSI
Thomas Sotto. *RTL*, 17 septembre 2024 - [Emission](#)

d. Attentats déjoués

Trois projets d'attentat majeurs déjoués pendant les JO de Paris
Geoffroy Antoine. *Le journal du dimanche*, 4 septembre 2024 – [Article](#)

Terrorisme : ce que révèlent les trois attentats déjoués juste avant les JO
Christophe Cornevin. *Le Figaro*, 11 septembre 2024 – [Article](#)

2. Questions sociales et politiques

a. Radicalisation

« On décortique les signaux faibles »... Comment la France lutte contre la radicalisation des jeunes
Thibault Gagnepain. *20 minutes*, 4 septembre 2024 - [Article](#)

Les adolescents terroristes, portraits croisés de la nouvelle « génération djihad »
Soren Seelow. *Le Monde*, 15 septembre 2024 – [Article](#)

"Une menace qui innove" : des adolescents recrutés par des groupes terroristes sur des plateformes de jeux vidéo
Maurine Bajac, Stefan Iorgulescu, Automne Espitia. *TF1info*, 15 septembre 2024 - [Reportage](#)

b. La question du rapatriement

"Je veux revoir ma vie" : "l'espoir" de ces enfants de jihadistes nés en France pour "sortir du cauchemar" des camps en Syrie
Gaëlle Joly et Mohammed Hasan. *France info*, 11 septembre 2024 - [Article](#)

Les 364 enfants de djihadistes rapatriés de Syrie ne « posent aucune difficulté particulière », affirme le procureur antiterroriste

Le Figaro avec AFP, 11 septembre 2024 - [Article](#)

c. Les extrêmes

Terrorgram, la nébuleuse suprémaciste dopée à "l'accélérationnisme"

Sébastien SEIBT. France 24, 10 septembre 2024 - [Article](#)

d. Discours politiques et vocabulaire

[Retour au sommaire](#)

3. International

Irak : 15 membres de l'Etat islamique tués dans un raid, annonce l'armée américaine

AFP et Libération, 31 août 2024 - [Article](#)

Quel tribunal pour juger les adolescents terroristes ?

Fabian Eberhard. Blick, 1^{er} septembre 2024 - [Article](#)

Afghanistan : au moins six morts dans un attentat suicide à Kaboul

Le Parisien avec AFP, 2 septembre 2024 - [Article](#)

Syrie : les Kurdes libèrent 50 détenus liés au groupe État islamique

Le Parisien avec AFP, 2 septembre 2024 - [Article](#)

Guerre Israël-Hamas : Les Etats-Unis inculpent des responsables de l'organisation palestinienne pour « terrorisme »

20 Minutes avec AFP, 4 septembre 2024 - [Article](#)

En Côte d'Ivoire, les autorités gèlent les avoirs de 29 individus pour financement et participation à des groupes terroristes

Marine Jeannin. Le Monde, 4 septembre 2024 - [Article](#)

Nigeria : 81 morts dans un raid djihadiste présumé sur un village du Nord

Le Monde avec AFP, 4 septembre 2024 - [Article](#)

A Munich, un Autrichien tué dans sa « probable » tentative d'attentat contre le consulat d'Israël

Le Nouvel Obs avec AFP, 5 septembre 2024 - [Article](#)

Un goût de liberté pour Daech : le Rojava libère des djihadistes

Zoé Gachen. Charlie Hebdo, 6 septembre 2024 - [Article](#)

Allemagne : un islamiste tente de tuer des policiers dans un commissariat avant d'être arrêté

Le Figaro avec AFP, 6 septembre 2024 - [Article](#)

Les États-Unis affirment avoir déjoué un projet d'attentat contre des juifs autour du 7 octobre

J.CI. Le Parisien, 7 septembre 2024 - [Article](#)

Venezuela : des adolescents emprisonnés accusés de « terrorisme »

Ministère de la Justice – Veille Terrorisme

[Centre de ressources documentaires
bibliotheque-chancellerie@justice.gouv.fr](http://Centre de ressources documentaires bibliotheque-chancellerie@justice.gouv.fr)

Le Figaro avec AFP, 7 septembre 2024 – [Article](#)

Assassinats ciblés : le nouveau visage du terrorisme d'Etat Iranien

Récits d'enquête. *Radio France*, 7 septembre 2024 - [Podcast](#)

Sécurité, libertés, politique étrangère... Comment le 11 septembre 2001 a changé la face de l'Amérique

Nicolas Cuoco. *Le journal du dimanche*, 11 septembre 2024 – [Article](#)

4. Commémorations

[Retour au sommaire](#)

5. Manifestations et productions culturelles

Le terrorisme au musée

La marche du monde, 6 septembre 2024 - [Podcast](#)

La série "Une amie dévouée", sur une fausse rescapée de l'attentat du Bataclan, ne fait pas l'unanimité chez les victimes

Juliette Campion. *France Info*, 16 septembre 2024 - [Article](#)

6. Pour aller plus loin

Il y a 50 ans, Carlos et l'attentat meurtrier du drugstore Publicis à Paris

Cathy Lafon. *Sud-Ouest*, 15 septembre 2024 - [Article](#)

[Retour au sommaire](#)